

Alemania alista estímulo para lidiar con la recesión

El Emisor del país da por hecho que la contracción está muy cerca.

Bloomberg/AFP

EL GOBIERNO alemán se prepara para apuntalar la economía más grande de Europa, con medidas de estímulo fiscal que podrían ser desencadenadas por una profunda recesión, según dos personas con conocimiento del asunto.

El programa estaría diseñado para potenciar la economía nacional y el gasto de los consumidores a fin de prevenir el desempleo a gran escala, dijeron las personas bajo anonimato.

De manera similar a los bonos otorgados en la crisis de 2009 para alentar a los alemanes a comprar automóviles nuevos, el Gobierno estudia incentivos para optimizar la eficiencia energética de los hogares, promover la contratación a corto plazo y aumentar los ingresos a través del bienestar social, detallaron.

Con esto, aumentan las señales de que la rígida adhesión alemana a su política de presupuesto equilibrado quedará atrás.

El domingo, el ministro de Finanzas, Olaf Scholz sugirió que el Gobierno apuntaría a destinar US\$55.000 millones en gastos adicionales en caso de una crisis económica. Al mismo tiempo, la semana pasada, la canciller Angela Merkel dijo que la economía está "entrando en una fase difícil" y que su gobierno reaccionará "dependiendo de la situación" que se presente.

MALAS PERSPECTIVAS

Precisamente, este plan estaría cerca de aplicarse, pues la economía alemana podría entrar en recesión en el tercer trimestre debido a una "neta contracción" de la producción industrial frenada por las tensiones comerciales internacionales, advirtió ayer el Banco Central (Bundesbank) en un informe.

"La economía podría contraerse nuevamente" este verano tras un retroceso de 0,1% del PIB alemán en el segundo trimestre, indicó el Bundesbank.

Este informe se publica en medio de un debate entre los partidarios del dogma del equilibrio presupuestario y aquellos que pi-

CONTRACCIÓN EN EE. UU.

(EFE) El 34% de los economistas de EE. UU. temen que habrá una recesión económica para 2021, según una encuesta publicada ayer por la Asociación Nacional de Economía de la Empresa. Esto es un incremento considerable respecto al 25% de febrero. Sin embargo, un 38% cree que la regresión comenzará en 2020, comparado con el 42% que intuyó eso hace seis meses, gracias a las acciones que llevaría adelante la Fed.

den flexibilidad para reactivar la economía. Alemania, afectada por el retroceso de los intercambios debido al conflicto comercial chino-estadounidense y a la desaceleración de la economía china, está al borde de la recesión técnica.

En el segundo trimestre, el PIB se contrajo 0,1% con relación al trimestre precedente. Si en el tercer trimestre el PIB vuelve a contraerse, Alemania estará técnicamente en una situación de recesión.

Ese escenario pone en duda la estrategia económica alemana de los últimos 10 años basada en la limitación del gasto público y la reducción de la deuda pública. ☐



Angela Merkel, canciller de Alemania, aseguró que la economía está en "una fase difícil". AFP

Trump aplaza 90 días más las restricciones contra Huawei

Washington/EFE

EL GOBIERNO de EE. UU. anunció ayer una nueva moratoria de 90 días hasta que entre en vigor la prohibición a las compañías estadounidenses de mantener vínculos con Huawei, lo que sitúa la nueva fecha límite justo antes de la Navidad.

El Departamento de Comercio informó que la extensión de la moratoria tiene efecto desde este mismo lunes, fecha en la que vencía el plazo anterior, fijado a finales de mayo, y se alargaría hasta la tercera semana de noviembre, es decir, pocos días antes de Acción de Gracias y el Viernes Ne-

gro, considerado el inicio de la campaña navideña en EE. UU.

"A la vez que seguimos urgiendo a los consumidores a que abandonen los productos de Huawei, reconocemos que es necesario darles más tiempo para evitar complicaciones", justificó el secretario de Comer-

cio estadounidense, Wilbur Ross.

Aunque la cuota de mercado de los teléfonos móviles Huawei en Estados Unidos es muy reducida (menos de un 1% según los datos de Statcounter), la empresa china sí tiene una fuerte presencia como proveedor de equipamiento de telecomunicaciones en las zonas rurales del país.

Sus productos más baratos que los de la competencia han permitido el despliegue de redes inalámbricas en grandes zonas del país.

BREVES

Apple y UE, cerca de batalla por los impuestos

(Bloomberg) La dura batalla de los más de 13.000 millones de euros de (US\$14.400 millones) entre Apple y la Unión Europea llegará a los tribunales del bloque comunitario el próximo mes en una audiencia que pondrá en el tapete la ofensiva de la comisaria de Competencia, Margrethe Vestager, contra los acuerdos fiscales otorgados a grandes empresas.



Mette Frederiksen. AFP

'Groenlandia no está a la venta'

(EFE) La primera ministra danesa, Mette Frederiksen, dijo que Groenlandia, territorio autónomo de Dinamarca, no está en venta, en alusión al interés de Donald Trump. "Groenlandia no está en venta. Y no es danesa, es groenlandesa. Espero de verdad que no sea nada que se haya dicho en serio", afirmó.

Descontento en la región con la democracia

(EFE) Solo el 5% de los latinoamericanos consideran que viven en una democracia plena debido a la corrupción, el descrédito de la clase política y a la desigualdad en la región, advirtió el secretario general de la OEA, Luis Almagro. Sin embargo, dijo que "las Américas siguen siendo la región que cuenta con el mayor número de democracias en el mundo. Aunque no significa que nuestras democracias sean perfectas".

Venezuela: sigue caída del petróleo

EFE

LA PRODUCCIÓN petrolera de Venezuela continúa a la baja y entre junio y julio descendió un 4% (32.000 barriles diarios), pero en los últimos meses se ha estabilizado en torno a un bombeo de unos 700.000 barriles diarios (bd).

Estos datos se incluyen en el informe mensual difundido en Viena por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opep), en el que se citan "fuentes secundarias" procedentes de institutos y analistas independientes.

Las extracciones de Venezuela, uno de los socios fundadores de la Opep y hasta hace poco uno de sus mayores productores, pasaron de los 774.000 bd de junio a los 742.000 bd de julio, según el informe. Algunos analistas dicen que el dato sería menor.

Desde 2015 la producción de Venezuela ha caído en casi un 70% debido a la grave crisis económica del país y las sanciones de Estados Unidos sobre su industria petrolera.

Según los datos de fuentes secundarias, Venezuela ocupa el décimo puesto en extracción de petróleo de los 14 países miembros de la Opep, tan solo por delante de Ecuador, Congo, Gabón y Guinea Ecuatorial.

Desde 2015 la producción de Venezuela ha caído en casi un 70% debido a la grave crisis económica".